

Informe del Instituto "Union de Catequistas "Nana" Sexenio 2004 – 2009

Walter Silva

En el año 2004 éramos 12 miembros, a la fecha somos 5; 7 de ellos se retiraron por diversos motivos, de estos 2 se han reincorporado desde el 2008, 1 ha ingresado hace 4 años.

De los 5 miembros: 2 son congregantes: Ananí Paragulla y Walter Silva; 1 asociada: Doraliza Vásquez y 2 agregados: Freddy Vilca y Mario Aguirre. Todos tienen estudios superiores y participan en diversas tareas parroquiales.

Los miembros de la "Unión" asistimos permanentemente a seminarios y talleres de estudio y preparación de acuerdo a nuestro trabajo pastoral, cumpliendo así con la formación permanente.

Nuestras reuniones son los viernes de cada semana, de 8:00 a 9:30 de la noche para hacer la Adoración a Jesús el Crucificado-Resucitado y evaluar las tareas de la semana.

Nuestro Asesor Espiritual es el Hermano José Paredes.

En este sexenio hemos tenido permanentemente comunicación con nuestro Presidente, Leandro Pierbattisti, mediante su visita de medio año, teniendo colloquio con los miembros de Ñaña; y, con los congregantes de Lima y Arequipa el retiro anual; además se ha mantenido una comunicación epistolar, boletines, e-mails; y del 2008 a la fecha nos ha llegado -mes a mes- el Boletín de Pastoral Vocacional que nos ha servido mucho para nuestra formación permanente.

Debemos informar que en el período 2004 - 2009 las tareas que hemos realizado en Ñaña han sido coordinadas con nuestro párroco, según las necesidades de esta, teniendo entre las principales actividades las siguientes:

1) Encargatura de la Coordinación General de la Catequesis Parroquial

Esta encargatura tiene como finalidad organizar y velar por el cumplimiento de la preparación de catequistas para impartir con eficacia y solidez la Catequesis Sacramental: Bautizo, Comunión y Confirmación.

Atendemos a la población de 11 capillas.

2) Catequesis para Adultos

La atención, preferentemente, es para las personas mayores de 18 años y que necesitan prepararse para recibir los sacramentos de: Bautizo, Comunión, Confirmación y Matrimonio.

Asumimos esta responsabilidad, desde el 2007, adecuándonos al día y la hora que los catequizandos dispongan. Este horario tan flexible se justifica porque la mayoría de personas que requieren este servicio son obreros, trabajadores de fábricas, operarios de construcción, policías, amas de casa... con horarios inestables por tener turnos rotativos, por tal motivo la catequesis es, prácticamente, personalizada. Las clases se dictan en casa de la "Union".

3) Secretaria de la Escuela de Catequesis

La Escuela funciona en verano, a nivel de diócesis en las instalaciones de la parroquia. Nos encargamos de la promoción y matrícula, control de la asistencia del alumnado y la atención a las necesidades de los docentes; además nos responsabilizamos de tener al día la documentación de la misma.

4) Formamos parte de la Comisión Permanente Parroquial

Esta Comisión está integrada por representantes de diferentes movimientos y hermandades. La "Unión" asiste como representante del Instituto. La labor es conjunta y la función de la Comisión es evaluar el trabajo de cada movimiento o hermandad; estudiar las necesidades y sugerencias de los feligreses y redactar la agenda semanal de la Parroquia.

5) Apostolado del A.M.I. (Asociación de María Inmaculada)

Son 5 integrantes, de las cuales 3 asisten asiduamente. Dos de ellas son acólitas y han cumplido 15 años de edad. Una de ellas ha solicitado ser admitida como aspirante para el 2009. En verano del 2009 asistirá a la Escuela de Catequesis para iniciar su formación y servicio a la comunidad.

6) Adoradoras de las Llagas

Las Adoradoras son cinco señoras. Se reúnen una vez por semana con un congregante para leer, comentar y meditar el Evangelio del domingo, luego rezan el Santo Rosario e inmediatamente hacen la Adoración a las Llagas, devoción que la practican personalmente cada día.

7) Acogida a jóvenes y parejas con problemas

Generalmente quienes visitan son jóvenes y parejas con problemas de carácter, afectividad y heridas emocionales, afectivas, crisis laborales...

Nuestra tarea: Escucharlos. Y, según el problema buscamos la ayuda necesaria. Trabajamos con Hospitales, diez psicólogos religiosos y una psiquiatra oblata benedictina. Ellos prestan sus servicios gratuitamente. También nos apoyan algunos centros comerciales que publican en sus pizarras los nombres de las personas que buscan trabajo.

8) Pastoral Carcelaria

La realizamos en el penai "San Jorge" que alberga a jóvenes que están entre los 18 y 30 años. El Pabellón Asignado es el 1 B. La atención es de acompañamiento, formación espiritual y social. El trabajo es en equipo de 6 personas, conjuntamente con miembros de la Renovación Carismática

9) Comunidades Marginales

Puntualmente, atendemos dos comunidades: Los Jardines y El Mirador de Cieneguilla. Apoyamos en las novenas de sus santos patronos: La Virgen de Guadalupe, Santa Rosa de Lima, San Martín de Porres... Nuestro trabajo es el siguiente: Lectura, comentario compartido y meditación del Evangelio y rezo del Santo Rosario, dinamizando la reunión con canciones de animación y alabanza.

En fechas específicas como los días martes y viernes y festividades de Semana Santa y Octubre, mes del Señor de los Milagros, el esquema de trabajo es similar al anterior, pero incluimos la Adoración a las Llagas, haciendo las explicaciones necesarias en cada llaga y sus respectivas peticiones que en conjunto responden a las necesidades del Cuerpo Místico de Cristo.

10) Legión de María

En este movimiento tenemos el encargo de la Dirección Espiritual, tarea compartida con la Hermana Lucía Leone, Hija de la Sabiduría, de espiritualidad Montfortiana.

Tenemos a nuestro cargo el Praesidium "Virgen Poderosa" los jueves de 4 a 6 de la tarde, con la asistencia de 12 personas; y, el tercer sábado de cada mes asistimos a la Curia, donde asisten las oficiales de las 11 capillas de la parroquia, con mas o menos 70 personas. Evaluamos el trabajo de dos o más Praesidium por mes y se imparte la Catequesis en base a una lectura del Manual Legionario y a esta enseñanza la denominamos "allocutio".

Con las hermanas del Praesidium "Virgen Poderosa" hacemos visitas domiciliarias, atendiendo a personas de extrema pobreza. La atención es integral: espiritual, social y material.

Espiritualmente, conversamos sobre la problemática familiar, especialmente del enfermo y de los niños . La mayoría de veces los enfermos nos piden que los preparemos para recibir la Confesión y la Comunión y, a veces, la Unción de los Enfermos. Ante esta necesidad los catequizamos, y cada semana coordinamos con el párroco y los sacerdotes del entorno para que administren dichos sacramentos.

Materialmente, frente a la necesidad de salud, acudimos a la Posta Médica para su atención, los inscribimos en el S.I.S. (Sistema Integrai de Salud), cuando no tienen seguro, y en el caso de necesitar algunos medicamentos que no tiene el Ministerio de Salud, recurrimos al apoyo social de la Parroquia.

A los niños con problemas familiares, de educación, patología del lenguaje, de nutrición, abandono del padre... les gestionamos el ingreso al Albergue "Las Dalías" donde la madre o los padres firman una carta de compromiso para colaborar con la rehabilitación de sus hijos.

11) Acogida a Indigentes

En los años 2008 y 2009 hemos albergado en casa a personas "indigentes" que, por carecer de recursos económicos no han podido instalarse en centros terapéuticos.

La petición ha venido desde la Posta Médica hastal la Casa de Retiro del "Foyer de Charité" Santa Rosa de Lima. De estos casos tiene conocimiento nuestro Asesor Espiritual, el Párroco y el Presidente de la Unión

Los pacientes han llegado a casa con problemas de conducta, de depresión, de desnutrición crónica... debido al desamparo, al abandono familiar y a la marginación de la sociedad.

Felizmente, hemos encontrado apoyo en hospitales, consultorios de psicólogos, comunidades religiosas y La "Union de Catequistas de Torino".

Los pacientes que han convivido en casa se han recuperado, parcialmente, siguen su tratamiento y se han reincorporado a la vida social.

Algunos contenidos expuestos en este Informe del sexenio los hemos ofrecido en nuestros encuentros anuales con la fraternidad de Arequipa, de quien dependemos, y de igual manera lo sabe la "Union de Catequistas de Torino".

Hoy, ratificamos este informe con ocasión de celebrar la 11a. Asamblea General Ordinaria y estaremos muy agradecidos nos hagan llegar sus comentarios y sugerencias.

¡Viva Jesús en nuestros corazones!

Diciembre 2009 - Enero 2010.